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MOT DE LA PRÉSIDENTE

Bonjour,

C’est avec un grand honneur 
que j’ai accepté la présidence 
du Conseil d’administration 
de l’association des familles 
Leclerc du Québec au mois 
d’octobre 2022. Je souhaite 
poursuivre en compagnie de ma 
précieuse équipe, Mme Nancy 
Leclerc, Mme Dolorès Leclerc,  
M. Jean-Pierre Leclerc, Mme Denise 
Dubé, M. Pierre Leclerc, M. Louis-Pierre 
Leclerc, Mme Julie Leclerc, M. Louis Leclerc,  
M. Alexandre Leclerc et Mme Francine Guay. Une équipe d y n a m i q u e , 
polyvalente et prête à faire en sorte que l’association soit maintenue.

Les dernières années ont été difficile pour tous, nous sortons d’une 
pandémie qui nous a isolés et nous a écartés de nos petits plaisirs, mais il 
faut ce le dire, cette pause obligée était nécessaire. Cependant, il est temps 
de reprendre vie et de faire en sorte que nous puissions se rencontrer. Le 
samedi 12 août 2023 aura lieu notre 1re assemblée générale et notre 18e 
rassemblement annuel. Cette année il se déroulera à Montmagny, là où tout 
a commencé.

Nous sommes dans notre première année (avec un nouveau CA), nous 
sommes un jeune comité avec beaucoup d’idées mais pour cela, nous 
devons faire croître notre association. Notre but est de nous faire connaître 
en en parlant et de se faire voir. De recruter de nouveaux membres dans 
le but de garder l’Association des familles Leclerc tout autant intéressante 
qu’elle l’était. Alors pour cela, nous aurons donc besoins de vous tous pour 
nous accompagner dans cette démarche. Le journal Le Clairon, le site WEB, 
notre groupe Facebook et bien sûr, nous en partageant les belles expériences 
et de bons moments vécus dans les rassemblements. Il est certain que nous 
allons changer des petites choses et que la formule que vous avez connue 
sera différente, mais pour nous «les Leclerc» sous toute ses formes, ce ne 
sera pas un problème de s’acclimater.

Pour terminer, je tiens à remercier les membres dévoués du conseil 
d’administration sortant pour le travail assidu et d’avoir maintenu 
l’association en vie. Je ne peux passer sous silence le travail extraordinaire 
qui a été fait pour nous avolir remis des documents à jour et droits. J’ai donc 
une mention spéciale pour Mme Charlotte Leclerc, merci infiniment. 

Je vous dis bonne lecture et à bientôt pour notre rencontre annuelle. Prenez 
soins de vous.

Sandra Chiasson, présidente

Bonjour, 

C’est avec grand plaisir que nous vous 
présentons la revue Le Clairon nouvelle 
cuvée, avec une toute nouvelle équipe. 
Nous espérons que cette revue continuera 
de vous plaire car toute l’équipe y a 
investi beaucoup d’efforts. 

Pour me connaître un peu, je suis 
graphiste de formation et je compte plus 
de 25 ans de métier dans le domaine de 
l’édition. Mais c’est en équipe que nous 
accomplissons de belles réussites.

J’aimerais vous inviter à nous écrire sur 
les sujets qui vous touchent, que vous 
nous partagiez votre vécu, ou que vous 
nous parliez de votre personne Leclerc 
inspirante. De plus, si vous avez des avis 
de décès, des événements et des idées 
nouvelles, vous êtes bienvenus !

Notre courriel est
famillesleclerc@gmail.com

 
- de Julie Leclerc
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LECLERC EN LUMIÈRE

Mon histoire, elle commence dans 
un petit restaurant de Québec. 

J’étais étudiante au baccalauréat 
à l’Université Laval en Études 
Internationales et Langues Modernes. 
J’adorais les mathématiques, mais 
j’avais un désir ardent que mon travail 
m’amène à voyager. J’avais d’ailleurs 
reçu de bons conseils d’Anne-Marie 
Leclerc, fille de Rita et Georges Leclerc, 
pour choisir des Langues Modernes qui 
m’intéressent et surtout, trouver un 
brin d’inspiration d’une autre Leclerc 
voyageuse.

En deuxième année de bac, je me sentais un 
peu perdue. Mais qu’est-ce que je pourrais 
bien faire avec un baccalauréat en études 
internationales? Je me retourne vers mon 
conseiller de vie, mon cher papa, Christian 
Leclerc. On se rencontre au restaurant 
Les Deux Violons à Québec pour parler de 

mes projets de carrière. Et il est prêt. Il a 
entre ses mains des petits pamphlets : les 
économistes au Gouvernement du Québec. 
Il avait l’occasion de travailler avec des 
économistes dans son travail au ministère 
des Ressources Naturelles, et il me voyait 
dans cette profession. J’avais d’ailleurs eu 
quelques cours d’économie et je réussissais 
bien.

Alors je poursuis mes études en Études 
Internationales, concentration économique. 
J’apprends également le portugais. Dans 
mes cours, mes professeurs me parlent du 
système d’éducation au Brésil. Ça pique ma 
curiosité! Je me prépare pour la maîtrise en 
économie en commençant un baccalauréat 
en économie et mathématiques. J’envoie 
ma candidature dans 3 universités : Western 
Ontario, British Colombia et Simon Fraser. Je 
voulais vraiment déménager à Vancouver, 
et lorsque j’apprends que je suis admise 
au programme d’économie à l’Université de 
Simon Fraser (SFU), c’est la joie.

Le départ de Québec vers Vancouver 
commence le 30 juillet 2013. Un long voyage 
de 5 jours et 4 nuits à bord du train Le 

Canadien nous attend. Ce que je ne savais 
pas, c’est que c’était le début d’une aventure 
hors Québec qui durera huit belles années. 
Des années enrichissantes, remplies de 
découvertes et grands défis. 

À peine un mois après avoir débuté ma 
maîtrise, j›apprends le décès soudain de 
mon cher papa. Celui dont la fierté guide mes 
ambitions. C›est l›un de mes plus grands 
défis de la vie d›avoir continué à parcourir ce 
chemin sans lui, mais je sais qu’il serait fier.

J’ai complété ma maîtrise en économie à 
l’Université de Simon Fraser, en banlieue de 
Vancouver. Ma thèse de maîtrise s’intéressait 
à quantifier le rôle du système d’éducation sur 
les niveaux d’inégalités socioéconomiques 
observés au Brésil. 

Deux ans plus tard, et après un beau voyage 
en Amérique latine, je débute mon doctorat 
à l’Université de Toronto. Je passerai six ans 
à m’outiller, étudier, apprendre, travailler, 
écrire, socialiser, faire des rencontres 
marquantes, et grandir en tant que jeune 
femme. 

Pendant ma troisième année de doctorat, 

Catherine Michaud-Leclerc
CATHERINE MICHAUD-LECLERC, MEMBRE #9

catherine.michaud-leclerc@ecn.ulaval.ca
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j’ai la chance de passer six mois au Malawi. Sur le 
terrain, mon travail est de former notre équipe de 
recenseurs (les personnes qui collectent des données 
pour notre projet), rencontrer nos partenaires (des 
écoles secondaires) et superviser le bon déroulement 
du projet. Notre projet, qui était de fournir l’accès à 
Wikipédia chez des jeunes, est un grand succès. 
Wikipédia est un outil efficace pour les études et 
permet d’améliorer les notes scolaires en anglais et 
en biologie. Pour plus de détails sur le projet : https://
nouvelles.ulaval.ca/2022/01/25/wikipedia-dans-
une-ecole-secondaire-au-malawi-a:741cbf50-
9d0e-406f-a5bf-4762b7d1bdaa. 

Pendant mon doctorat, j’ai également eu la chance 
d’aller étudier à la prestigieuse Université de Californie 
à Los Angeles. J’ai aussi travaillé pour la Banque 
Mondiale. En janvier 2020, je déménage à Washington 
DC. Bien que l›objectif fût d›étudier à l›Université 
Georgetown et rencontrer d›autres chercheurs et 
chercheuses dans mon domaine d›étude, il en fut 
un peu autrement. La pandémie, les manifestations 
« Black Lives Matter », l’élection de Joe Biden, et 
l’assaut du Capitole ont certainement rendu mon 
séjour plus mémorable que prévu. J’ai tout de même 
travaillé avec une équipe de recherche formidable 
sur le système d’éducation au Pakistan. Mon premier 
chapitre de thèse de doctorat cherchait d’ailleurs à 
comprendre comment la qualité des écoles publiques 
change avec la croissance rapide des écoles privées. 
Eh oui, ce sont des questions économiques!

C’est cette même année que je termine mon doctorat 
et parviens à obtenir un poste de professeure adjointe 
à l’Université Laval. Ce sera donc un retour dans ma 
ville natale, proche de ma famille et mes ami.e.s. Je 
reviens la tête remplie, avec un bagage qui me permet 
à mon tour de former cette belle relève étudiante.

Mon travail, il est exigeant, mais je l’adore. Il m’amène 
à voyager deux mois en Argentine pour faire du 
travail de terrain, à rencontrer des collègues d’un 

peu partout dans le monde dans des villes comme 
La Nouvelle-Orléans, Denver au Colorado, Boston et 
Ottawa. J’enseigne des cours d’économie du travail 
dans lequel on s’intéresse à comprendre l’impact 
d’une hausse du salaire minimum, les rendements 
d’un diplôme universitaire, du rôle de l’immigration 
sur l’économie locale, mais également des 
discriminations auxquelles certaines personnes 
sont confrontées dans le marché du travail. 
Dans un autre cours qui s’intitule Pauvreté et 
Développement Économique, nous tentons de 
répondre à des questions telles que  : Pourquoi 
certains pays sont plus pauvres? Pourquoi 160 
millions d’enfants dans le monde travaillent? 
Quelles sont les causes de la corruption et les 
conséquences des changements climatiques? 
Mon travail, c’est aussi d’encadrer des 
étudiants et étudiantes et de réaliser des 
projets de recherche qui font avancer 
les connaissances.

Je termine ces mots en 
marchant dans les belles rues 
de Québec. Je repasse par 
ce petit restaurant où mon 
papa et moi nous nous 
étions rencontrés pour 
parler de ma carrière 
d ’ é c o n o m i s t e . 
Je ne savais 
pas que je 
deviendrais 
professeure 
d a n s 
notre belle 
université. Il 
y a beaucoup 
devant moi encore 
et je continuerai ma 
trajectoire en portant fièrement le 
nom Leclerc.
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LES LECLERC DE L’HISTOIRE

La reprise de l’Association des 
familles Leclerc avec revue et 

rassemblement a repris son envol 
officiellement le 9 juillet 2022 lors 
de l’élection d’un nouveau conseil 
d’administration de l’AGA, ce qui 
constitue un virage important dans 
l’histoire de l’association. 

Ce fut donc de l’occasion notamment pour 
retracer les grandes lignes historiques 
concernant l’arrivée des Leclerc en sol 
Nord-Américain. Il va de soi qu’un conseil 
d’administration a été élu avec 11 membres 
dont 8 nouveaux ce qui donnera, selon les 
dires du président Jacques Leclerc, une 
nouvelle impulsion à l’association. Nous 
profitons de ce nouveau départ pour rendre 
hommage aux divers présidents de CA qui 
se sont succédés au fil des années.

En 1962, quelques membres des Leclerc 
s’impliquent dans l’organisation d’une 
retrouvaille bien spéciale. On souligne avec 
faste le tricentenaire des Leclerc à St-Pierre-
Île-d’Orléans. Ce tricentenaire donnera 
un élan considérable à la formation de 

l’Association des Leclerc. Les responsables 
de cet évènement sont recrutés au Québec 
(Vaudreuil, Saint-Pierre-Île-d’Orléans, 
La Malbaie-Charlevoix, Montmagny) au 
Nouveau Brunswick (St-Léonard-Ville) 
et aux États-Unis (New Jersey). Il s’agit 
de: M. l’Abbé Camille V. Leclerc (prêtre-
curé), M. Arthur Leclerc (maire), M. Arthur 
Leclerc (MD), M. Louis-R Leclerc, M. Cyrille 
Leclerc (i.d) sous l’égide d’un personnage 
légendaire et plus grand que nature Félix 
Leclerc!

Suite au succès indéniable obtenu lors 
de ce rassemblement des Leclerc au 
tricentenaire, l’Association des Leclerc 
prend forme. On vend des «  cartes de 
membres » aux intéressés et on fonde  La 

Hommage aux présidents  
passés et présent!

NICOLE CORBEIL, AMIE DES LECLERC, EN COLLABORATION AVEC JULIE LECLERC

Félix Leclerc, président 1964

Dr. Raymond Leclerc Dr. Raymond Leclerc Robert Leclerc

Robert Leclerc
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revue « Le Clerc  » en 1964. Entre janvier 
1964 et juillet 1966, on imprimera un 
total de 7 journaux et 3 présidents se 
succéderont à la tête de l’association 
des familles Leclerc soient Jean-Alfred, 
Dr Raymond et Robert, tous des Leclerc 
évidemment.    

Après 1966, une pause s’installe, pause qui 
durera près de 40 ans. Puis, une relance 
est faite auprès des Leclerc pour connaitre 
l’intérêt de ces derniers à renouer de 
nouveau. La réponse est positive. À 
l’automne 2004, on assiste dès lors à la 
renaissance officielle de l’association des 
Leclerc avec un CA ainsi qu’à l’impression 
d’un nouveau journal « Le Clairon »! Tel que 
souligné dans le volume 1, numéro 1 du 
Clairon, c’est Cyrille Leclerc fondateur et 
secrétaire de la première association des 
familles Leclerc qui serait très fier de voir 
son rêve se poursuivre!

Les années 2004-2005-2006 sont sous le 
règne du président Jean-Robert Leclerc. En 
2006-2007 et 2008, Georges Leclerc prend 
le relais. Le prochain président le sera pour 
4 mandats soit pour les périodes de 2009 
à 2012. Il s’agit de Jean-François Leclerc. 
En 2013, Christian Leclerc relève le défi 
de la présidence mais malheureusement 
il décède en cours de mandat et son 
règne sera inachevé. Ce passionné laisse 
sa marque de façon indélébile et son 

remplaçant qualifie de «  gros souliers à 
chausser » le départ de ce dernier. Ce sera 
donc à Jean-François Leclerc de reprendre 
le poste de président, ce qu’il fera pendant 
4 années soit de 2014 à 2017. Il répond 
présent car « c’est ce que Christian aurait 
voulu »! Après 8 années de bons et loyaux 
services rendus à l’association des Leclerc, 
Jean-François cède sa place à Jacques 
Leclerc qui a été en poste de 2018 à 2022.

En juillet 2022 lors de l’assemblée 
générale annuelle, lorsqu’une dissolution 
se préparait, une relève arriva et un tout 
nouveau conseil d’administration fut mis 
en place. C’est Sandra Chiasson, première 
femme présidente de l’association des 
Leclerc, qui est maintenant à la barre (voir 
texte en page 2). Le CA actuel se dit fier 
repartir l’association avec la confiance et 
l’implication de tous les membres Leclerc 
et poursuit l’objectif de maintenir vivant 
l’association. Ils vous espèrent nombreux 
lors du prochain rassemblement des Leclerc 
le 12 août prochain à Berthier-sur-Mer (près 
de Montmagny). Infos en page 11. 

Références :
La revue « Le Clerc », de 1964 à 1966
Journal « Le clairon », de 2004 à aujourd’hui
Album hommage du tricentenaire des 
Leclerc, 1962

 Georges Leclerc 2006-2007 et 2008 Jean-François Leclerc 2009 à 2012  
et de 2013 à 2017

Christian Leclerc 2013

Jacques Leclerc 2018-2022

Sandra Chisasson, depuis 2022
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L’enfance de Félix Leclerc  
à La Tuque

CHARLOTTE LECLERC

Joseph Félix Eugène Leclerc a vu le jour à La Tuque le 2 août 
1914. Fils de Fabiola Parrot et de Léonidas Leclerc, dit Léo, 

un géant qui construisait des villages, le petit Félix a gran-
di entouré de son père, de sa mère et de ses dix frères 
et sœurs. Sixième enfant de la famille, Félix a appris 
auprès de sa mère un art de vivre simple et profond. 
Fabiola a enseigné à ses enfants à apprécier chaque 
petit bonheur de la vie.

Le jeune Félix a joui d’une belle enfance. Observant les 
adultes qui l’entouraient, s’amusant avec ses frères et 
sœurs, il a découvert la chaleur familiale, l’amitié, la 
nature, la musique et le théâtre. Félix s’est souvent 
attaché à des enfants différents, solitaires, portant 
en eux, et sur leurs frêles épaules, une lourde expé-
rience de vie et auprès desquels il apprenait beau-
coup. (Dans Pieds nus dans l’aube, le poète raconte 
l’histoire de Fidor et de Ludger.)

À l’âge de douze ans, Félix partit en train pour pour-
suivre des études secondaires au juvénat à Ottawa 
d’où il ne revint qu’à la fin de chaque année. Cepen-
dant, en raison de la crise économique, son père dut le 
retirer du collège avant la fin de ses études. Lorsqu’il 
retrouva sa famille, cette dernière était installée sur une 
ferme à Sainte-Marthe-du-Cap.

Félix Leclerc ne cache pas son émerveillement pour ce père 
« à la parole rare mais à l’acte plus éloquent que les phrases 
bien tournées »12,13. Il s’intéresse très tôt à la musique et à 
la dramaturgie8. Une fois par année, des Latuquois présentaient 
une pièce de théâtre : c’est un moment qu’il attendait avec impa-
tience14. Cette passion prend également source dans les histoires que 
sa mère lui raconte alors le soir. Dans Pieds nus dans l’aube, il exprime 
toute l’admiration qu’il lui voue12,15:

« Notre mère (comme bien des mamans des pays neufs, à qui naturellement incombe la tâche de tenir 
allumée la lampe intérieure) fut notre pilote sûr et joyeux devant les innombrables remous. Elle aurait tenu la barre 
d’une galère de pirates, pourvu que la destination fût “par en haut”. […] maman [comme un colporteur], voulait 
nous vendre une chose, une façon de penser, la façon de penser, en d’autres termes : l’art de vivre. […] Les 
hommes des bois la respectaient comme on respecte une croix au carrefour des routes. »

LES LECLERC DE L’HISTOIRE
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GÉNÉALOGIE

La recherche de nos racines, la dé-
couverte d’où l’on vient, l’histoire 

de nos ancêtres, tout cela sert à nous 
identifier... 

Déjà au secondaire, lorsque notre ensei-
gnante nous a demandé de trouver nos 
aïeux, cela a profondément piqué ma 
curiosité. Cela m’a menée à travailler à 
la Société de généalogie, où j’ai appris 
comment effectuer des recherches. 
J’ai adoré mon expérience. J’ai eu la 
piqûre! Pendant mes heures de tra-
vail, je faisais entres autres la décou-
verte de mes ancêtres. Plus je fouillais 
dans les livres et que j’en apprenais, 
plus je voulais en savoir plus, c’était 
plus fort que moi. D’où venait les noms? 
De quelles régions? Que possédaient-ils? 
Comment vivaient-ils? Je désirais plus que 
jamais partager ma passion avec les gens 
de mon entourage, alors je leur propo-
sais de faire leur lignée généalogique 
par plaisir. Le simple fait de voir leur 
joie d’apprendre sur leurs origines me 
réjouissais.

La première personne à qui j’ai voulu faire 
plaisir en offrant la «roue de paon» complé-
tée était ma mère. Je me souviens d’avoir 
vu dans ses yeux la joie et la fierté de ce 
tableau. Tout au long de mes recherches, 
j’ai voyagé dans mon imagination avec tout 
ce que je découvrais au sujet de mes an-
cêtre et de leurs coutumes. Je n’ai pas pu 
m’empêcher de continuer mes recherches 
pour mes proches et mes connaissances. 
La soif d’en savoir plus et de faire les liens 
entre une telle personne et ma lignée me 
comblait de bonheur. Depuis quelques an-
nées, j’ai approfondi mes recherches afin 
d’y ajouter plus de détails. La connaissance 
de nouveaux noms me fascine et m’incite à 
poursuivre dans ce domaine.

Je serais très heureuse de faire votre 
lignée. Ce qui me permettrais de faire 
de nouvelles découvertes tout en vous 
offrant une partie de votre histoire et 
de vos origines. Je prends la relève 
de Monsieur Maurice Leclerc qui 
effectuait cette tâche au sein de 
l’Association. Je sais que la barre 
est haute, mais je vais faire mon 
possible afin de lui faire honneur 
et vous faire partager ma passion 
pour l’histoire de nos anciens.

Ma passion, la découverte 
de nos racines

DENISE DUBÉ
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À l’I.U.C.P.Q. (Hôpital Laval), 
le 28 février 2023, à l’âge 
de 97 ans et six mois, est 
décédé monsieur Clément 
Leclerc, époux de dame 
Rachelle Bélanger, fils de 
feu monsieur Honorius 
Leclerc et de feu dame 
Angelina Dubé. Il demeurait 
à la Résidence La Roseraie 
à Sainte-Foy.

Il laisse dans le deuil, outre son épouse Rachelle; 
ses enfants : Clémence (Dominic Trottier), Denis 
(Sylvie Reinert) et Michelle (Normand Lambert); 
ses petits-enfants, ses arrière-petits-enfants, 
ses sœurs, beaux-frères, belles-sœurs ainsi que 
ses nièces et neveux, cousines et cousins et de 
nombreux amis.

Veuillez compenser l’envoi de fleurs par un don à 
la Fondation de l’Institut universitaire de cardiologie 
et de pneumologie de Québec (l’I.U.C.P.Q.), 2700, 
chemin des Quatre-Bourgeois, Québec (QC), G1V 
0B8, tél.: 418-656-4999, www.fondation-iucpq.org

ATHOS 418 529-3371 • gsreception@athos.ca

Avis de décès
CLÉMENT LECLERC

1925-2023
Nos remerciements les plus 
chaleureux à tous ceux et celles 
qui ont partagé notre chagrin suite 
au décès de notre cher Denis 
survenu le 26 octobre 2022. Votre 
présence ainsi que toutes les 

marques de sympathie, manifestées de quelque façon que ce soit, 
nous ont été d’un grand réconfort et furent très appréciées. Que 
chacun de vous trouve dans ces remerciements l’expression de 
notre reconnaissance et les considère comme vous étant adressé 
personnellement. Solange, Yanick, Alexandre et Joanie.

À l’Hôpital Sainte-Anne-de-Beaupré, le 26 octobre 2022 à l’âge de 
78 ans, est décédé monsieur Denis Guérin, époux de dame Solange 
Boudreault.  Il était le fils de feu monsieur Dollard Guérin et de feu 
dame Maximilienne Leclerc.  Il demeurait à Beaupré.  Il laisse dans 
le deuil outre son épouse Solange, son fils et sa belle-fille :  Yanick 
(Jacinthe Paradis); ses petits-enfants Alexandre (Marsel Dorais) et 
Joanie (Guillaume Gosselin);  son frère et ses belles-sœurs :  feu 
Jean-René (Mariette Audet), André (Marthe Fortin), feu Marcel 
(Thérèse Laurent) et il était le frère de feu Gilles (feu Henriette Asselin), 
feu Raymonde, feu Jacques et feu Yvon (feu Lauraine Giguère);  ses 
belles-sœurs et son beau-frère de la famille Boudreault :  Lisette (feu 
Normand Fraser) et Jocelyne (Romain Fournier).  Il quitte également 
ses filleules Stéphanie Lachance et Roxanne Deblois ainsi que 
plusieurs neveux, nièces, cousins, cousines et amis(es).  

La famille souhaite remercier sincèrement la docteure Caroline 
Kochuyt et le personnel des soins palliatifs de l’Hôpital Sainte-Anne-
de-Beaupré pour la grande qualité des soins prodigués.  Un merci 
tout spécial à Jocelyne Boudreault et Richard Powers pour leur 
accompagnement et leur présence rassurante auprès de nous.

Que toute marque de sympathie se traduise par un don à la Fondation 
Hôpital Sainte-Anne de Beaupré, 11 000, rue des Montagnards, 
Beaupré QC, G0A 1E0.

Avis de décès
DENIS GUÉRIN

1944-2022

Le 21 avril 2023, est 
décédée au Jardin de 
MesAnges, à l’âge de 
75 ans et 9 mois, Mme 
Diane Guay, épouse de 
feu M. Gaston Pilote, 
demeurant à Alma 
autrefois de St-Nazaire. 
Elle était la fille de feu 
M. Ange-Émile Guay et 
de feu dame Thérèse 
Gauthier.

La famille recevra les condoléances, le vendredi  
5 mai 2023 de 14 h à 17 h et de 19 h à 22 h, le 
samedi 6 mai 2023 à compter de 9 h à la Résidence 
Funéraire Lac St-Jean, 611, chemin du Pont Taché 
Nord, Alma.

Les funérailles ont eu lieu le samedi 6 mai 2023 à 
10 h 30 en l’église de St-Nazaire.

Mme Guay a été confiée au crématorium et ses 
cendres seront déposées au cimetière de St-
Nazaire.

Avis de décès
GUAY, DIANE
1947 – 2023

À l’Hôpital Saint-François d’Assise, 
le 7 mars 2023, à l’âge de 98 
ans, est décédée dame Gilberte 
Dion, épouse de feu monsieur 
Bruno Leclerc. Elle était la fille 
de feu dame Yvonne Déry et de 
feu monsieur Gaudiose Dion. Elle 
demeurait à Québec.

Elle laisse dans le deuil ses enfants : Jocelyne (Laurent Dupont), 
Diane (Jano Grenon), Jean-Yves (feu Pierrette Lavallée), Danièle 
(Bernard Marcotte), Sylvie (André Bourgeois) et Claude (Johanne 
Lavigne); ses petits-enfants : Éric Dupont (Marie-Josée Dionne), 
Sébastien Dupont (Sylvie Houle), Valérie Guay (André Hains), 
Stéphanie Guay (Patrice Giasson Désilets), Catherine Leclerc 
(Francis Gagnon), Émilie Leclerc (Jean-François Gagnon), Jean-
Philippe Marcotte (Stéphanie Lupien), Nicolas Marcotte (Marie-
Michèle Gendron), Geneviève Miller (Rémi Jourdain), Victoria 
Leclerc, Marc-Antoine Leclerc, Félicia Morin et Dorine Morin; 
plusieurs arrière-petits-enfants; son frère : Gaston (Simone 
Voyer) et sa belle-sœur Pierrette Cayer (feu Jacquelin Dion) 
ainsi que ses neveux, nièces, cousins, cousines, autres parents 
et ami(e)s.

Elle est allée rejoindre ses frères et sœurs qui l’ont précédée : 
Lionel (Pauline Bureau), Marie-Paule, Alfredine (André Bariault), 
Fernand (Rose-Hélène Rochette), Paul-Aimé (Louisette Pleau), 
René et Roland (Jovette Ouellet).

La famille désire remercier le personnel de l’Hôpital Saint-
François d’Assise ainsi que celui de la Résidence Les Jardins de 
Lebourgneuf pour leur humanité, leur attitude bienveillante et les 
bons soins prodigués.

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don 
à la Société Alzheimer de Québec, 305-1040, avenue Belvédère, 
Québec (Qc) G1S 3G3 • 418-527-4294.

Avis de décès
GILBERTE LECLERC
(NÉE DION) 1924-2023

À l’Hôpital régional de Rimouski 
le 21 décembre 2022, est 
décédé à l’âge de 78 ans et 6 
mois monsieur Réjean Leclerc, 
demeurant à Rimouski, conjoint de 
madame Lorraine Caron, fils de feu 
monsieur Rolland Leclerc et de feu 
madame Rose-Anna Bélanger.

La famille recevra les condoléances le samedi 27 mai à 
compter de 13 h 30 au Salon Claude Ouellet situé au 168, 
rue Louis-Joseph-Plante à Rimouski secteur du Bic. Une 
célébration commémorative pour souligner le départ de 
monsieur Leclerc aura lieu le samedi 27 mai à 15 h, en 
la chapelle de la Coopérative funéraire et de là au Jardins 
commémoratifs St-Germain de Rimouski, secteur de 
Sainte-Cécile du Bic.

Il laisse dans le deuil sa conjointe Lorraine, sa fille Klaudia 
(Emmanuel Reinaud), son petit-fils Jean Reinaud, ses 
frères et sa soeur : Armand (Louise), Denis et Cécile, ses 
beaux-frères et ses belles-soeurs : Colette, Gaétane (feu 
Bruno Pineault), Carmen (Denis), Claudine (Gaston), Claude 
(Jocelyne), Nive (France) et Roch (Béatrice), ses neveux, 
nièces, autres parents et ami(e)s. Il était également le frère 
de feu Gisèle et de feu Michel.

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par 
un don à l’Association du cancer de l’Est du Québec par 
l’entremise de la Coopérative funéraire ou par leur site 
Internet : www.aceq.org

Merci du fond du coeur pour votre présence et votre 
soutien. Un remerciement tout particulier s’adresse au 
personnel de l’Hôpital de Rimouski pour leur dévouement 
et les bons soins prodigués. Lorraine et Klaudia

Avis de décès
RÉJEAN LECLERC

1944-2022

NÉCROLOGIE

La mort, c’est comme le 
petit oiseau que tu n’as 
jamais revu.
Quand la feuille des bois 
est emportée dans les airs 
par le vent de l’automne, 
elle retombe aussitôt sur 
la terre où elle doit se 
réduire en poudre; mais 
quand une âme est em-
portée dans le ciel par le 
vent de la mort, elle n’en 
redescend plus, elle a 
trouvé sa patrie.

La mort est la veilleuse 
auguste de la vie, la lueur 
allumée au sommet du 
destin.

- Victor Hugo
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18e rassemblement annuel
Samedi le 12 août 2023 de 13h à 21h

Centre culturel de Berthier-sur-Mer
24, boul. Blais, Berthier-sur-Mer 
(À 15 minutes de Montmagny)

Visites, marché des artisans, animation pour tous et 
pour enfants, baignade, Assemblée générale annuelle, 

souper, musique, karaoké et danse

Pour info : Nancy Leclerc, famillesleclerc@gmail.com | associationfamillesleclerc.ca 

Association des 
familles Leclerc
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